



VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO REGIONALE TOSCANO DEL 30/04/2023

In data 30 aprile 2023, alle ore 10:30, presso i locali di Carrara Fiere, si riunisce il consiglio regionale toscano della Federazione Italiana Scherma composto:

Domenico CASSINA	Presidente	Presente
Susi BURGALASSI	Consigliere	Presente in collegamento Google Meet
Faustino COLOMBO	Consigliere	Presente
Gianfranco DI SUMMA	Consigliere	Presente in collegamento Google Meet
Luca MAGNI	Consigliere	Presente
Alessandro NESPOLI	Consigliere	Presente

Per discutere sul seguente Ordine del Giorno:

- Chiusura attività agonistica corrente anno
- Prospettive per gare future
- Organizzazione interna Comitato
- Filmato e divulgazione
- Organizzazione magazzino e quote contributo affitto materiale
- Varie ed eventuali

Chiusura attività agonistica corrente anno - Il presidente comunica che il 2-3 giugno si terrà al Circolo Scherma Fides a Livorno la seconda gara esordienti che sarà anche l'ultima gara dell'anno. Comunica inoltre che tutte le gare organizzate nel 2023 sono state sostenute dalle società tranne il campionato italiano Gold/Silver assoluti alle sei armi che si sta svolgendo a Carrara.

Il presidente Cassina fa anche una riflessione su come è stato vissuto il campionato Gold/Silver: proprio perché un campionato questo non deve essere preso come una cosa di scarso valore ed anche l'organizzazione e la location devono essere assolutamente adeguati al livello della gara.

Il consigliere Magni ritiene che i primi classificati del campionato Gold/Silver dovrebbero anche partecipare ai campionati italiani. Questo anno questa cosa non è stata possibile in quanto, per richiesta delle società che vedevano positivo avere una gara a metà giugno per mantenere più a lungo gli atleti in palestra, il campionato Gold/Silver è stato programmato in calendario in data successiva al campionato italiano.

Il consigliere Colombo ritiene che si debba comprendere bene il senso di questo campionato e che questo debba essere spiegato alle società per avere una più alta considerazione e partecipazione all'evento.

Si apre un'ampia discussione anche sulla validità del circuito Gran Prix U14. I consiglieri ritengono che questo circuito sia molto oneroso ed è per questo motivo che molti atleti non partecipano: le gare sono spesso molto lontane e richiedono pernottamenti costringendo gli atleti e le loro famiglie a sostenere spese non proprio irrilevanti. Sarebbe ritenuto più idoneo aumentare il numero di gare regionali, o al massimo interregionali, per avere un numero di gare equivalenti a cui possono partecipare gli atleti U14 ed avere la possibilità di partecipare al Gran Premio Giovanissimi di Riccione. A questo proposito, il CR ritiene l'evento sia da mantenere nel calendario in quanto simbolo del massimo livello di gara a cui un atleta U14 possa partecipare. Si concorda quindi che il presidente riporti in seno alla Consulta queste riflessioni.



Prospettive per gare future - Domenico Cassina ritiene opportuno valutare per la prossima stagione di organizzare una gara a squadre regionale assoluti e U14. Il consiglio concorda unanimemente e per la prossima stagione cercherà di stimolare le società ad organizzare gare di questo genere.

Organizzazione interna Comitato - Il presidente Cassina chiede ai consiglieri di poter distribuire alcuni impegni, ad esempio la presenza in rappresentanza del CR alle gare o in seno al Coni regionale. Il consigliere Magni suggerisce di programmare la presenza alle gare per il prossimo anno agonistico facendo una rotazione fra i consiglieri in modo che ciascun consigliere sappia in anticipo quando è chiamato a questo impegno. Per quanto riguarda altri impegni ritiene che sia più opportuno riparlare all'inizio della stagione in funzione delle disponibilità del presidente.

Filmato e divulgazione - Il consigliere Burgalassi chiede che diffusione abbia avuto il video promozionale preparato. Il consigliere Di Summa fa presente che il video è stato lanciato su Instagram ma non ha avuto molte visualizzazioni. Il consigliere Nespoli fa presente che è stato contattato Da Andrea Annunziata, specialista di marketing in ambito sportivo, che proponeva al CR di prendere in considerazione la sua collaborazione. La collaborazione sarebbe a carattere oneroso e riguardante soprattutto la formazione di persone che si occupano di fare marketing. Alessandro Nespoli per primo ritiene che questa non sia la strada da intraprendere ma propone piuttosto di avere un confronto con il professionista per capire che cosa funziona come prodotto promozionale.

Burgalassi ritiene che qualunque prodotto promozionale venga confezionato questo deve essere lanciato prima che inizi la stagione sportiva. Un errore sicuramente fatto con il video già pronto è stato quello di essere lanciato a metà stagione quando è più difficile che i ragazzi stiano ancora scegliendo uno sport da praticare.

Faustino Colombo torna a ripetere che il CR ha bisogno di materiale, di fattura semplice, da distribuire nelle scuole e che possa anche essere di supporto agli insegnanti per fare attività sportiva e che cerchi di mettere in evidenza le possibilità di inclusione e gestione di situazioni difficili che possono essere insite nella pratica della scherma. Ritiene che questo sarebbe un ottimo metodo per avvicinare i ragazzi alla scherma e aumentare il numero di atleti praticanti.

Nasce una approfondita riflessione su quali possono essere i motivi che si riflettono in numeri esigui di atleti che praticano scherma rispetto ad altri sport. Luca Magni ritiene che la scherma sia uno sport difficile da semplificare, quindi difficile da proporre nella veste in cui pensava Colombo. Ritiene inoltre che uno dei motivi di scarsa adesione siano da ricercare anche nel costo che l'atleta deve sostenere, soprattutto per il materiale. Burgalassi riporta l'esperienza del Club Scherma Valdera che da sempre fornisce in comodato d'uso gratuito buona parte del materiale tecnico (divisa, corazzetta, armi e passanti) ma questa scelta non ha premiato la società con un aumento di iscritti rispetto alla media di altre società che non hanno questa pratica.

Alessandro Nespoli ritiene che una buona prassi potrebbe essere quella di proporre un qualcosa di promozionale, che riteniamo utile, da far finanziare alla Federazione. In questo modo la promozione sarebbe uguale per tutte le società e riconoscibile in tutta la regione.

Organizzazione magazzino e quote contributo affitto materiale - il consigliere Magni mette al corrente che l'organizzazione del magazzino è ottimale, i tecnici sono presenti e attenti al materiale e al loro mantenimento in buono stato. Ritiene che l'unico punto negativo sia quello dei pagamenti da parte delle società che prendono in affitto il materiale per organizzare attività. A tal proposito è stato stilato un regolamento che dovrebbe essere fatto firmare a tutte le società all'inizio della stagione, con il quale si impegnano a pagare l'affitto qualora richiedessero in uso il materiale per diversi eventi come gare o campi estivi. Al momento si deve necessariamente sollecitare i pagamenti da parte delle



società che non abbiano ancora assolto a tale obbligo. Il CR decide di informare tutte le società che organizzano gare che il contributo delle iscrizioni verrà versato loro solo dopo che queste avranno assolto al pagamento dell' eventuale affitto del materiale.

Varie ed eventuali - Il consigliere Magni comunica che si stanno approntando i patch da distribuire ai campioni regionali U14 in modo da averli disponibili per la loro partecipazione al campionato di Riccione. Il presidente comunica che il trofeo Coni sarà tenuto in Basilicata a fine settembre. Buralassi fa presente che alcune società non hanno un referente inserito nel gruppo whatsapp del GSA e chiede che venga loro richiesto un nominativo affinché il gruppo possa essere completo e tutte le società possono avere eventuali comunicazioni urgenti.